

## LO GRANDE Y LO MENUDO

Mucho ruido hacen los periódicos por el hecho de no haber venido a Madrid el Sr. Pidal, a los funerales del general Martínez Campos; suponiendo, con lógica que no acertamos a comprender, que esta ausencia es deliberada y obedece a su propósito de distanciarse cada día más de la situación.

No encontramos congruencia entre las consecuencias y la premisa; la asistencia a una ceremonia religiosa nada tiene que ver con los sentimientos políticos, y caso de que existan los disgustos de que se habla, no se habrían desvanecido por el hecho de haberse hallado entre los concurrentes de ayer, en el templo de San Francisco el Grande, el Sr. D. Alejandro Pidal.

No es, por otra parte, preciso apelar al recurso de la ausencia del señor Pidal en la ceremonia de ayer, para presumir que debe encontrarse en un estado de ánimo de poca satisfacción, porque esto ya se traslució durante la última legislatura, y porque, después, la facilidad con que se ha echado a tierra la obra de su señor hermano en el ministerio de Fomento no ha podido serle agradable, como tampoco pueden serle gratos los rumores que de vez en cuando rebotan sobre la candidatura del señor marqués de Pezo Rubio para la presidencia del Congreso.

Con todo esto, suponemos que el Sr. Pidal se hará superior a ciertos estímulos de amor propio, porque dados los quebrantos del Gobierno, los nuevos que le inferiría su apartamiento fácilmente crearían al Sr. Silvela una situación arriesgada, y es verosímil creer que el Sr. Pidal dude antes de contraer la responsabilidad de la caída de su partido.

En este mismo orden de dificultades, no dejará de suscitar disgustos al Sr. Silvela la provisión de los puestos parlamentarios vacantes y la de otros cargos a proveer, porque las cuestiones personales son muy dadas a complicaciones y disidencias, siendo a veces más fácil resolver un árduo problema político que contentar a los amigos.

Lucha, además, el jefe del Gobierno en las presentes circunstancias, con dificultades de más alto carácter, que son las que se relacionan con la confección del presupuesto y el aumento en los gastos.

Los elementos que en la mayoría y en la administración ayudan al señor Villaverde y al Sr. Allendesalazar, están ya riñendo lucha empeñada con los que piden aumento en los gastos, y esta lucha puede, en efecto, suscitar graves complicaciones. Por esto mismo, no nos parece caprichosa la suposición de aquellos que creen que al fin no habrá nuevo presupuesto, y que, por ahora, continuarán las cosas como en la actualidad se encuentran.

## YANKEES Y TAGALOS

París 3.—Aguacillo comunica al periódico *La Patrie* un telegrama de Hong-Kong, recibido esta mañana, que dice así:

Hay combates incansables en las islas Visayas y de Luzón. En las mismas puercas de Manila se pelea a diario. Los americanos se han visto obligados a evacuar las poblaciones de Polo, Antipolo, Cabuyan, Compostela y otras de menos importancia.

Los destacamentos americanos que habita en Camarines Norte han tenido que retirarse ante la amenaza de ser copados. En la Laguna, tres compañías americanas fueron destruidas por las guerrillas tagalas.

El destacamento americano de Balser, compuesto de 200 hombres, cayó prisionero de las tropas de Aguinaldo, siendo desarmados y puestos en libertad.

Durante los cuatro meses últimos en Mindanao, los americanos han perdido 268 hombres y los filipinos 105.

La amnistía general concedida por el general Mac-Arthur a los insurrectos, no es aceptada por nadie. El pueblo filipino no se acoge al régimen municipal instaurado por Mac-Kinley. Se obliga a los indígenas

a aceptar cargos concejiles bajo amenazas de muerte.

Los abusos de las autoridades americanas, sus inmoralidades y tropelías, tienen exasperado al pueblo. La prensa, sujeta a un régimen dictatorial, no puede denunciar la más pequeña falta de la policía.

## EL SERVICIO DE LOS TRENES

### TIMBRES DE ALARMA

La *Gaceta* publica hoy una real orden del ministerio de Agricultura, señalando la fecha en que deberán tener establecidos timbres de alarma en los trenes las distintas Compañías de ferro-carriles.

Para el 1.º de Enero próximo deberán tenerlos establecidos:

La del Norte en los trenes expresos ascendentes y descendentes entre Madrid e Irún, números 1 y 2, y en los 701 y 702 que circulan entre Valencia y Tarragona.

La de Madrid, Zaragoza y Alicante en los trenes expresos ascendentes y descendentes entre Madrid y Barcelona y entre Madrid y Sevilla.

La de los ferro-carriles andaluces en los trenes expresos y correos ascendentes y descendentes entre Sevilla y Cádiz.

Las de los ferro-carriles de Langreo a Gijón, Santander a Cabezón de la Sal, Zaragoza a Cariñena, Carcagente a Dénia, Gerona a Olot, Manresa a Berga, Tudela a Tarazona y Madrid a Villa del Prado en sus trenes correos ascendentes y descendentes.

También se determinan los demás trenes de las anteriores empresas en los que, sucesivamente y con intervalos máximos de dos meses, pero que podrán disminuirse si la práctica, a juicio de las divisiones, demostrara que así puede hacerse, sin perjuicio de la normalidad de la explotación, deberán instalarse los timbres referidos.

Por último, se señalan plazos, que empezarán a contarse en 1.º de Marzo de 1901, para instalarse en los trenes de las Compañías de Madrid a Cáceres y Portugal, Medina a Salamanca, Salamanca a la frontera, Lorca a Baza, Ramal de Aguilas, Alcantarilla a Lorca, Zafra a Huelva, Bobadilla a Algeciras, Linares a Almería, Ornes a Vigo, Medina del Campo a Zamora y La Robla a Valmaseda.

### Remedios para el retraso

Ha dicho el Sr. Alzola, hablando del retraso de estos días en los trenes del Norte, que cada expreso tiene que cruzar o dar alcance, entre Madrid e Irún, a más de treinta trenes de viajeros, mercancías y máquinas sueltas, que descienden de las divisiones; de manera que, con una marcha con tantas combinaciones, cualquier desarrreglo se traduce en un gran trastorno de los cruzamientos, con las paradas consiguientes.

Para adoptar un remedio eficaz y definitivo será indispensable que antes del verano próximo se instale la segunda vía en los 29 kilómetros comprendidos entre Pozuelo y Villalba y en los 79 de Madrid a Venta de Baños, a menos que se construyese la línea de Segovia a Burgos por Aranda, que evitaria la doble vía en este segundo trayecto y acortaría bastante el viaje de Madrid a Francia. Como el tráfico de viajeros y de mercancías aumenta visiblemente, habrá que introducir estas reformas para aumentar la capacidad del tráfico de la línea del Norte y ponerla en relación con las necesidades del tránsito público.

Con tal motivo, el director general de Obras públicas ha manifestado, de palabra al señor presidente del Consejo de ministros, y de oficio al señor director general de Correos, la absoluta precisión de que se den las órdenes oportunas para evitar la demora del recinto en la frontera, o en caso de que esto no sea posible, la necesidad de cambiar los itinerarios, aumentando lo necesario la parada en Irún.

Por su parte, la Compañía del Norte dice que ella no es responsable de que llegue el expreso francés casi todos los días con retraso a Irún, a causa de los muchos viajeros que regresan de la Exposición de París, y de que está retrasado se prolongue por las operaciones de la aduana.

En cuanto a las deficiencias del material, se dice asimismo que la Compañía del Norte espera poder establecer pronto mejor servicio y reducir cuatro horas de las que el expreso tarda en hacer el recorrido a Madrid, pues tiene pedidos a Alemania y los Estados Unidos cien locomotoras y dos mil vagones de todas clases para viajeros y mercancías.

## EL BANCO DE ESPAÑA

### la crisis industrial de Cataluña

#### DIFICULTADES

La conferencia del diputado a Cortes señor Ferrer y Vidal con los representantes del Banco de España. Sres. Fariñas y Ciudad, se celebró ayer mañana, y no ha habido avenencia, porque a las pretensiones del representante catalán contestaron los Sres. Fariñas y Ciudad que el reglamento del Banco de España no autorizaba la clase de operaciones propuestas como medio de conjurar en parte la crisis industrial y fabril de Cataluña.

El Sr. Ferrer y Vidal ha facilitado a la prensa las siguientes notas, dando cuenta del resultado de su conferencia:

Primer punto. Sostiene el Banco, por boca del Sr. Fariñas, que las facturas descontables no son documentos de crédito, aunque conviene con el Sr. Ferrer y Vidal que tienen la misma naturaleza que la letra; deudor, acreedor y tenedor persona que descuenta sobre la cantidad que el primer debe al segundo, con la sola diferencia que no es un documento realizable en efectivo. No sería más que la base en que descansaría la garantía personal.

Conviene al Sr. Fariñas en que en ocasiones frecuentes no es esta garantía menor que la que ofrecen dos firmas; pero los estatutos del Banco no autorizan esta clase de operaciones. Sería para ello necesario la reunión de la junta general, requisitos y trámite incompatibles con la urgencia del caso.

Segundo punto. Entiende el Sr. Fariñas que los préstamos sobre inmuebles son operaciones propias del Banco Hipotecario.

Tercer punto. Los warrants. Los resguardos sobre mercancías depositadas en los Docks de Barcelona, serán objeto de préstamo, dándole un carácter general de que carece hasta hoy.

Esto es lo que ha podido obtener, como también que se abra más la mano en la cuantía de las clasificaciones y facilidades de esta clase de operaciones.

El Sr. Ferrer y Vidal ha visitado también al Sr. Núñez de Arce, gobernador del Banco Hipotecario, quien se mostró reservado; sobre el propio asunto habrá conferenciado hoy con el Sr. Puigcerver, y después saldrá para París, donde también se propone conferenciar con M. Villars, gerente del Banco de los Países Bajos.

## UN PAÍS CON CORDURA

La familia del diestro Padilla, que reside en Sevilla, ha recibido un telegrama en que se le participa que han sido abolidas las corridas de toros en los Estados de Méjico.

Padilla se embarcó el día 30 del pasado con rumbo a España.

## LA GUERRA EN CHINA

### El Emperador de China y el de Alemania

Berlín 3.—La *Gaceta de Alemania del Norte* publica las comunicaciones cambiadas entre el Emperador Guillermo y el Emperador de China, con motivo de la situación creada. La de este último deplora el asesinato del ministro Mr. Ketteler y anuncia que se verificarán sacrificios ante los altares en justa expiación del crimen, al ser conducido a Alemania el féretro que encierra los restos de aquel diplomático, para ser enterrados en su país natal. La carta recuerda las amistosas relaciones que han unido a los dos imperios, y espera que el Emperador Guillermo olvidará sus resentimientos para proteger a China y lograr también que se restablezcan las relaciones con las grandes potencias.

El Emperador Guillermo contestó en telegrama de 30 de Septiembre, haciéndose cargo del deseo del Emperador de China respecto a una expiación religiosa; pero juzga esto insuficiente, por las numerosas víctimas que han sido sacrificadas. No hace responsable de esto al Emperador del Celeste Imperio; pero conceptúa inevitable el castigo de los funcionarios responsables de los crímenes cometidos. Añade el Emperador alemán que celebrará el regreso del de China a Pekín, donde el generalísimo, conde de Waldersee, le tributará los honores debidos y le protegerá contra los rebeldes.

El despacho termina declarando que aspira a la paz, a la reparación de los crímenes cometidos y a la seguridad de los extranjeros y libre ejercicio de su religión.

### Nota de Francia a las potencias.

#### Reparaciones que deben pedirse.—Indemnizaciones y garantías para el porvenir

París 3.—La proposición del ministro de Negocios extranjeros, M. Delcassé, circulada a las potencias, considera llegada la oportunidad de que las potencias presenten un proyecto general para las negociaciones de paz en China.

Para redactar esta circular, M. Delcassé ha tenido en cuenta la opinión del embajador francés en Pekín y la de los representantes en el extranjero, a quienes se les indicó que indagasen la opinión de los soberanos y ministros de las potencias.

La Nota reconoce la necesidad de obtener satisfacción por el asesinato del embajador de Alemania, Sr. Ketteler, y por los ataques a las legaciones.

Debe castigarse a los responsables de todas las violaciones internacionales cometidas; pero al mismo tiempo que se pide la reparación y se obtiene por la fuerza de las armas, si es necesario, pueden también los embajadores de las potencias en Pekín ser autorizados para comenzar en el acto las negociaciones de paz con el príncipe Ching y con Li-Hung-Chang, sobre la base de la compensación material, justamente reclamada por los Estados, misiones, Sociedades industriales y particulares, por los daños sufridos durante la insurrección y la guerra.

También ha de entrar en la base de las negociaciones la obtención de serias garantías de que no se repetirán los actos criminales.

La Nota estima, finalmente, que la mejor manera de establecer la salvaguardia en China y de defender la integridad de su territorio, es impedirle que cuente con demasiados recursos militares.

En su consecuencia, propone M. Delcassé los tres siguientes puntos importantes:

- 1.º Prohibición del comercio de armas con China.
- 2.º Que sean arrasados los fuertes entre Pekín y la costa.
- 3.º Que las legaciones se hallen protegidas por fuerza militar permanente.

### Columna china derrotada por los COSACOS.

París 3.—Un telegrama de San Petersburgo dice que un escuadrón del regimiento de cosacos enviado de Omsko el 10 de Septiembre para ponerse en contacto con el destacamento del coronel Orloff entre Omsko y Choung Choung se encontró una columna china compuesta de 2.500 hombres.

Los cosacos atacaron a la columna poniéndola en completa dispersión y cogiendo seis banderas, seis cañones y provisiones.

Las pérdidas de los chinos fueron considerables.

### La opinión de Delcassé en Inglaterra.

Londres 3.—Asegúrase que el gobier-

no inglés ha acogido favorablemente la proposición de Mr. Delcassé, relativa al arreglo de la cuestión de China.

### Presunciones de arreglo

Nueva York 3.—El gobierno norteamericano ha recibido de las cancillerías extranjeras noticias que indican como próximo el completo acuerdo de las potencias en la cuestión de China. Este acuerdo parece tendrá como base la nota del ministro Sr. Hay, fecha 3 de Julio, en que se indica la intervención de los Estados Unidos en China para restablecer el orden, no retirándose hasta que se haya logrado la paz.

### Proclama a favor de los extranjeros.

Londres 3.—Telegrafían de Hong-Kong:

El virrey de Taksung, que reemplaza a Li-Hung-Chang, ha publicado una proclama previniendo a la población contra los falsos edictos hostiles a los extranjeros, y ordenando a los severo castigo, que se respeten la vida y los bienes de los extranjeros.

Los agitadores pretenden convencer al populacho de que el virrey ha publicado esta proclama bajo la presión de los extranjeros, e incitan a no respetarla.

### Principes castigados

Washington 3.—Un despacho oficial fechado en Shanghai anuncia que han sido privados de todos sus grados y empleos el príncipe Tchoung, el príncipe Yit y los príncipes de segunda clase Tsa-Lien y Tsa-Ling.

El duque de Tsaí-Tang y Yin-Nich, presidentes censors, serán entregados al Consejo de censors que habrá de discutir y resolver qué pena ha de aplicarse a aquéllos.

### Censuras al kaiser

Berlín 3.—Eugenio Richter, el jefe de los progresistas alemanes (*Freisinnige*), ha pronunciado en Barenen un discurso, en que ha censurado la política del Emperador y del conde de Bülow en los asuntos de China.

Segun el orador, se ha rebasado el límite de los intereses alemanes en el Extremo Oriente, los cuales no reclamaban el envío del feldmariscal conde de Waldersee.

### El asesino del embajador alemán

Berlín 3.—Segun un informe oficial de Pekín, se ha terminado la instrucción provisional sobre la muerte del barón Ketteler.

Segun dicha instrucción, el oficial subalterno chino que asesinó a Ketteler ha declarado que en la tarde del 19 de Junio él y sus tropas habían recibido la siguiente orden de un príncipe:

«Matad a todos los extranjeros que veáis.»

El asesino manifestó que la orden aludida a un ministro, y más particularmente al ministro alemán.

El prisionero se niega a manifestar qué príncipe dió dicha orden.

### Cargos parlamentarios vacantes

En el Senado estarán vacantes al principio la próxima legislatura, la presidencia que dignamente ocupaba el general Martínez Campos; y además, se dice que no desear ser reelegidos los vice-presidentes Sres. Sanchez de Toca y marqués de Perales.

En el Congreso está vacante la vice-presidencia que ocupaba el Sr. García Alix; y si pasara al Senado, como se dice, el señor Laiglesia, habría que nombrar dos vice-presidentes, para cuyos cargos designan algunos periódicos a los Sres. Aparicio y marqués de Lema.

También se dice que además del conde de Toreno, que por su nombramiento de gobernador deja su cargo de secretario, dimite el suyo el conde de San Luis, y en este caso habría que nombrar dos secretarios.

Por último, habrá que proveer las presidencias de las comisiones de Presupuestos y de Actas, que ocupaban los Sres. Laiglesia y García Alix.

### Servicio militar obligatorio

El ministro de la Guerra ha ultimado el proyecto de servicio militar obligatorio.

En virtud del proyecto, todo ciudadano español quedaría obligado a prestar el servicio militar.

En las ocho capitalidades de distritos se establecerían otros tantos batallones de instrucción, en los cuales podrían ingresar todos aquellos individuos que lo solicitaran, siempre que se costeasen el uniforme y la manutención.

Permanecerían éstos fuera del cuartel.

Dichos reclutas permanecerían recibiendo instrucción militar práctica por espacio de ocho meses, nombrándoseles, una vez expirado dicho plazo, alféreces, y a los tres meses siguientes, marcharían a sus casas, llevándose el nombramiento de segundos tenientes de la reserva gratuita.

Llamadas que fueran las reservas, vendrían aquéllos como tales segundos tenientes.

De este modo se contaría con una considerable oficialidad gratuita.

Tantas veces se ha proyectado en España el servicio militar obligatorio, y tantas ha fracasado, que lo mejor será esperar a que se presente el oportuno proyecto en las Cortes para formar opinión.

## EL TRANSVAAL

### INGLATERRA

### Voluntarios ingleses prisioneros

Londres 3.—Telegramas recibidos de Pretoria dan cuenta de un ataque de que han sido objeto en la frontera del Natal los voluntarios que dirigían a Pietersmaritzburg para ser licenciados.

Sorprendido el convoy por los boers en el paso de De Jagers, los voluntarios que volaban del Transvaal quedaron prisioneros.

El general Dartuall, que acudió desde

Dundee en auxilio de los voluntarios, llegó tarde para evitar la derrota.

Esta noticia ha producido aquí muy triste impresión.

El *Standard* publica un despacho de Durban, diciendo que el general Dartuall, al anunciar al gobernador del Natal el ataque del convoy en De Jagersdriff, añadió que ha dado orden de suspender la reparación de voluntarios.

También le comunica que él regresa a Dundee.

### Despacho de lord Roberts

Londres 3.—El general Roberts telegrafía desde Pretoria con fecha 2 lo siguiente:

«Un convoy inglés, escoltado por sesenta hombres, que se retiraba ayer en dirección de Wayheid, fué atacado por 140 boers. Doce ingleses solamente lograron escapar.»

Los boers hicieron descarrilar un tren cerca de Pau, resultando cinco ingleses muertos, entre ellos un oficial y 18 heridos.

Da cuenta también el general lord Roberts de varios encuentros de poca importancia.

### Consecuencias de un armisticio

Londres 3.—Telegrafían de Pretoria que el armisticio concedido últimamente a Erasmus no ha tenido otro resultado que permitirle llevar cómodamente sus rebanos sobre la meseta de Pietersburg.

### Generosidad de un holandés

Bruselas 3.—Un holandés que habita en esta ciudad ha comunicado a la legación del Transvaal que pone a disposición de Krüger el magnífico hotel que posee aquí.

El doctor Leyds ha contestado que pondrá el ofrecimiento en conocimiento de Krüger.

### Regreso de lord Roberts

Londres 3.—Un telegrama de Durban dice que lord Roberts saldrá para Inglaterra probablemente el 17 del corriente.

### LA TRIPLE ALIANZA

París 3.—Se asegura que Alemania, Austria e Italia han llegado a un completo acuerdo, no sólo acerca de los asuntos de China, sino también en todos los demás de carácter internacional que puedan surgir.

El nuevo rey de Italia, Víctor Manuel, está resuelto a seguir la política de su padre en las relaciones con los gobiernos de Berlín y Viena. Por lo tanto, la Triple alianza continúa en pie.—*Fabra*.

### ROBO EN EL VATICANO

Roma 3.—Unos desconocidos penetraron en el Vaticano y se llevaron 357.000 liras en títulos de renta y 3.000 liras en metálico, forzando la caja de caudales instalada en el segundo piso, perteneciente a la administración de los palacios apostólicos.

Prueba que conocían el local, el hecho de que el robo ha sido preparado cómodamente.

No se sabe el paradero de los ladrones. Se han enviado telegramas a todos los Bancos para evitar su negociación.

### NOTICIAS

#### DE

## SAN SEBASTIAN

### La Familia Real

San Sebastian 3.—S. M. la Reina, con la Infanta María Teresa, han paseado también hoy a pie por las calles de San Sebastian.

Fueron por la Avenida de la Libertad, la Zurriola, el Boulevard y la calle de Hernani a la Concha.

Después S. M. estuvo en la platería de Hernández haciendo algunas compras.

### El Sr. León y Castillo

Desde hace algunos días está en Dax tomando baños contra el reuma, el embajador de España en Francia, Sr. León y Castillo.

En dicho punto permanecerá hasta el día 11, que irá a París.

### Peregrinación a Roma

A la una y media ha pasado por San Sebastian un tren con 500 peregrinos de Vizcaya, que van a Roma.

### Por el general Martínez Campos.

Al mismo tiempo que se celebraban en Madrid los funerales por el alma del general Martínez Campos, se ha celebrado en Zarauz una misa rezada, a la que han asistido muchas personas del pueblo que disfrutaron de la amistad del finado.

### Contra el alcoholismo

La comisión permanente de la Diputación provincial ha presentado, al abrir esta la sesión del segundo período semestral, una Memoria, en la cual excita a la corporación a emplear todos los medios que estén a su alcance para combatir el alcoholismo hasta lograr la extinción de su influencia en la provincia.

### El tiempo

El tiempo ha mejorado hoy mucho; pero segun noticias recibidas de la provincia, la lluvia de esta madrugada ha sido torrencial.

## EL VIAJE

### del ministro de Agricultura

Alicante 3.—El Sr. Gasset ha visitado esta mañana las fincas de recreo que posee en esta huerta el barón de Petres, el Sr. Maisonruet y el senador Sr. Beltrán.

Este último obsequió al ministro con un banquete.

El diputado a Cortes Sr. Valero de Palma ha obsequiado hoy con un banquete a los diputados provinciales de la región, y a todos los alcaldes y secretarios de los Ayuntamientos de los distritos de Denia y Pego.

Estos han visitado al Sr. Gasset, quien les dijo que pensaba ocuparse de la cuestión del puerto de Denia, y que en el próximo plan general de pantanos figurará el de Isbert.

LOS CÍRCULOS MILITARES

Como anunciamos hace algunos días, parece que muy pronto se publicará una real orden prohibiendo en absoluto el juego en los círculos militares.

ELEVACION EN EL PRECIO DEL AZÚCAR

Entre los comerciantes madrileños discútese estos días el que haya pasado casi inadvertido el hecho de constituirse en Granada un Sindicato de fabricantes de azúcar para elevar paulatinamente los precios de dicho artículo, sin razón que en apariencia lo justifique, según afirman muchos de esos comerciantes.

DE BARCELONA

Huelga.—Los dependientes de comercio. Barcelona 3.—Para tratar de la solución de la huelga, han visitado al gobernador civil varias comisiones de obreros harineros y caldereros, que expusieron sus pretensiones a la mencionada autoridad.

La represión del anarquismo EN ITALIA

Cinco detenidos. Roma 3.—Un telegrama de Milán dice que, a pesar de no haberse publicado todavía el anunciado decreto de represión a los anarquistas, el gobierno ha tomado medidas severísimas para la activa vigilancia de todos los viajeros que crucen la frontera.

DESORDENES EN BELGICA

El ejército y los socialistas. Bruselas 2 (10:50 n.).—L'Étoile Belge refiere que los socialistas de Vilvorde intentaron comprometer a los reclutas a asistir a meeting socialista, no consiguiendo por haberse opuesto a ello las tropas.

CONGRESO OBRERO

Cabezas de San Juan. Han comenzado en Villamartin las sesiones del Congreso obrero. Se ha rechazado el proyecto de federación local por respeto a la autonomía de las Asociaciones locales, aprobándose el que afecta a la región.

Al menudeo

Ingeniero suspenso. Por faltas cometidas en el servicio ha sido suspendido de empleo y sueldo por tiempo indefinido el ingeniero jefe de la provincia de Huelva. Parece que se le va a formar tribunal de honor.

ja, la señora viuda de Osio; de Hernani, D. Andrés Tornos; de Sevilla, el marqués de las Cuevas del Becerro, y de Bagneres de Luchón, las señoras de Estéfani.

Los nuevos Cardenales

Roma 3.—Informes de origen autorizado aseguran que el Vaticano nombrará algunos Cardenales en noviembre. Serán probablemente elegidos el Nuncio de Viena, el mayordomo de Su Santidad monseñor Dalla Volpe, el sustituto de la secretaría de Estado, monseñor Tripeppi, y el Arzobispo de Cracovia.

Funcionario destituido

El gobernador de Lérida ha dado cuenta al señor ministro de Instrucción pública de que el individuo del cuerpo de Archiveros que prestaba sus servicios en aquella delegación de Hacienda, ha asistido y tomado parte principal en una manifestación ilegal catalanista.

Enseñanza de la mujer

El lunes 1 del actual han dado principio en la Asociación para la Enseñanza de la Mujer las clases de todas sus escuelas, que aún no estaban en ejercicio, a pesar de lo cual continúa hasta el 15 abierta la matrícula para las primarias, preparatoria, segunda enseñanza, institutivos, comercio, y clases especiales de idiomas, dibujo, pintura, corte y confección, música y flores, en las horas de diez a una, en la secretaría, San Mateo, 15.

San Francisco de Asís

Hoy, festividad de San Francisco de Asís, han celebrado sus días S. M. el Rey D. Francisco de Asís y el príncipe D. Francisco de Borbón, hijo del conde de Caserta. También han celebrado su santo en este día: el presidente del Consejo de ministros, Sr. Silveira; el subsecretario de Hacienda, Sr. Aparicio; los duques de Sesa y Maqueda, el conde de Cumbres Altas, duque de la Conquista, los condes de Valdelagrana, Torrealta y del Castillo del Valle de Sidueñas, el marqués de Velada y el Sr. Romero Robledo.

En honor de Cajal

Los propietarios e industriales de la barriada de los Cuatro Caminos, donde habita el Sr. Ramón y Cajal, acordaron hace poco tiempo, al tener noticia de la honrosa distinción de que había sido objeto en París el sabio histólogo español, darle un banquete como muestra de cariño y admiración.

Champagne de Kola. Precio en fábrica

0'50 botella, Salvador Aranda, Vigo.

Un bajá fugitivo

Ha llegado a Marsella procedente de Constantinopla a bordo del vapor Babdog, uno de los personajes más influyentes hasta ahora en la corte del sultán de Turquía, el general de división Osman-bajá, a quien no debe confundirse con el vencedor de Plewna, por más que lleve el mismo nombre.

Una boda

Se ha celebrado en Valladolid, en el palacio de la señora marquesa viuda de Alonso Pesquera, el matrimonio de su bellísima hija Consuelo con el distinguido joven D. Juan Pombo e Ibarra, siendo testigos en la ceremonia los Sres. D. Mariano Villalonga, D. Adolfo Urquijo, el ex ministro de Hacienda D. Amós Salvador, D. César Pombo, D. Pedro Pombo y don Adolfo Sánchez Sarachaga.

Proyecto de viaje

El Sr. Romero Robledo, como ya hemos dicho, saldrá para Londres el día 5 con objeto de llevar a una de sus hijas a un colegio.

Entierro

El distinguido escritor D. Felipe Pérez y González salió anoche para Sevilla, en donde se halla enfermo de suma gravedad su anciano padre.

El Sr. Paraiso

Ha llegado a Valladolid el Sr. Paraiso. Como no se tenía conocimiento de su viaje, nadie bajó a esperarle a la estación. El objeto de su viaje es apadrinar a la niña de D. Santiago Alba.

La señora de Parladé

En los círculos aristocráticos ha sido muy sentido el fallecimiento de la condesa de Aguiar, dama de la orden de María Luisa. De su matrimonio con D. Andrés Parladé tuvo 12 hijos. Hermana suya es la marquesa viuda de Casa Loring. Por su muerte vestirán de luto las familias de Silveira, Granada de Echa, Salamanca, Rambla, Loring, Escandón y Benahavis.

El Sr. Paraiso

Leemos en La Correspondencia: «No es cierto, según ha declarado el señor Silveira, que a la subasta del crucero auxiliar Meteor concurrían postores que hicieran ofertas superiores a la de la Trasatlántica.»

La adjudicación se hizo a la Trasatlántica

Ha tenido buen éxito, aunque muy discutido. Los actos tercero y cuarto agradaron más que los restantes.

Nuevo ministerio de Marina

Ha vuelto a hablarse del proyecto de construir un edificio en el barrio de Salamanca con destino a ministerio de Marina; pero La Epoca advierte que éste es un proyecto antiguo, que se formó siendo ministro el general Beránger.

Respecto a las obras realizadas en el actual edificio—añade La Epoca—eran de todo punto necesarias, por encontrarse la escalera en estado ruinoso, y no han sido tan costosas, porque el presupuesto correspondiente sólo importaba 6.000 pesetas.

Exportación de vinos

Como ya está de regreso en Madrid el duque de Almodóvar del Río, créese que para mediados del presente mes se encuentren en la corte todos los individuos que, con el señor duque de Almodóvar, forman el Sindicato de exportación de vinos. Entonces celebrarán una importante reunión para ocuparse, entre otros asuntos, del nuevo aspecto de la cuestión vinícola.

LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Hacienda

Real orden resolutoria de un expediente instruido acerca del timbre del Estado con que están gravados los registros de viajeros que llevan las casas de huéspedes.

Instrucción pública

Real orden disponiendo se anuncie a concurso de ascenso la cátedra de Topografía, vacante en la Escuela Superior de Arquitectura de esta corte.

Agricultura

Real orden fijando las fechas en que deberá llevarse a efecto por las empresas ferroviarias la instalación en los trenes de los aparatos de alarma, de que damos cuenta por separado.

NOTICIAS TEATRALES

Lara

Con un lleno en las cuatro secciones, se inauguró anoche la temporada en el elegante teatro de la calle de la Corredera.

Modernos

Anoche se puso en escena en este teatro la zarzuela del maestro Gaztambide, Catalina.

A Venezuela

Anoche salieron para Barcelona, en donde se embarcarán para Venezuela, los distinguidos actores señoras Gómez, García y Contreras y los Sres. Avilés, Bañero y Zabala.

Parish

La zarzuela Un tesoro escondido, que hace tiempo no había sido puesta en escena, sirvió anoche para presentación de la señorita Elvira González.

Carmen Cobeña

Ayer tarde salieron para Zaragoza la distinguida primera actriz Carmen Cobeña y su esposo, el aplaudido autor de La muralla, Federico Oliver.

Teatro Real

El abono en este teatro ha comenzado bajo los mejores auspicios, siendo ya muchos los antiguos abonados que han hecho la renovación de sus localidades.

Las elecciones en Inglaterra

Londres 4 (6:14 m.).—Hé aquí los resultados de las elecciones de los individuos de la Cámara de los Comunes hasta ahora conocidos: Conservadores y unionistas (ministeriales), 212.

Más datos

Londres 4.—En las nuevas elecciones, los liberales han ganado nueve puestos y los ministeriales siete.

LA REBELIÓN EN CHINA

Washington 4.—Los periódicos de esta capital aseguran que Alemania ha hecho saber a las potencias, que considera suficientes los castigos propuestos en el edicto de la Emperatriz de China, fechado el 25 de septiembre último, contra los autores de los asesinatos y atentados cometidos en Pekín y en otros puntos del Celeste Imperio.

Alemania y las negociaciones de paz

El gobierno de Berlín declara, por lo tanto, que ya no se opone a las negociaciones de paz.

Biel en Bolonia

Un telegrama de Bolonia da cuenta del gran éxito que allí ha tenido nuestro compatriota el tenor Biel, cantando El trovador.

La Guerrero en Sevilla

Sevilla 3.—La compañía de María Guerrero ha estrenado el drama de Echegaray El loco Dios.

Tormentas en Francia

Clon en Montpellier.—Un muerto y tres heridos. París 3.—Se han repetido las tormentas en el Mediodía de Francia.

Musulmanes y cristianos

París 4.—Telegrafían de Alepo, que cunde la alarma entre los cristianos residentes en aquella ciudad, en vista de haber sido reintegrado en sus funciones Anis Baja, gobernador de la provincia, que se ha distinguido principalmente por el apoyo que prestó a los fanáticos musulmanes.

Nuevo gobierno

Lima 3 (recibido el 4).—Una votación del Congreso contraría al ministerio con motivo de los recientes desórdenes ha producido la caída del mismo, sustituyéndole en su reemplazo el siguiente:

LA RECAUDACION

Según los datos reunidos en el ministerio de Hacienda, la recaudación de septiembre último, comparada con la de igual mes del año anterior, ofrece una baja de pesetas 4.447.031, pero debe advertirse que en septiembre de 1899 hubo un ingreso por recargo transitorio, ahora suprimido, de más de seis millones, aparte de la baja de Aduanas por la menor importación de cereales y la de cédulas personales, cuyo percibo de las clases activas y pasivas del Estado no se ha realizado en dicho mes, y en el año anterior se verificó en el de septiembre.

San Sebastián

Firma de la Reina.—Viaje del Sr. Dato. San Sebastián 4.—S. M. la Reina ha firmado los siguientes decretos:

Las elecciones en Inglaterra

Londres 4 (6:14 m.).—Hé aquí los resultados de las elecciones de los individuos de la Cámara de los Comunes hasta ahora conocidos: Conservadores y unionistas (ministeriales), 212.

Más datos

Londres 4.—En las nuevas elecciones, los liberales han ganado nueve puestos y los ministeriales siete.

LA REBELIÓN EN CHINA

Washington 4.—Los periódicos de esta capital aseguran que Alemania ha hecho saber a las potencias, que considera suficientes los castigos propuestos en el edicto de la Emperatriz de China, fechado el 25 de septiembre último, contra los autores de los asesinatos y atentados cometidos en Pekín y en otros puntos del Celeste Imperio.

Alemania y las negociaciones de paz

El gobierno de Berlín declara, por lo tanto, que ya no se opone a las negociaciones de paz.

Cuándo empezarán las negociaciones

París 4.—Se espera que de un momento a otro comenzarán en Tien-Tsin las negociaciones de paz entre Li-Hung-Chang y los representantes de las potencias.—Fabra.

Concesiones

París 4.—El ministro del Celeste Imperio en esta capital ha entregado al de Negocios Extranjeros, Sr. Delcassé, copia del despacho que ha recibido de Shanghai y que contiene el texto de un importante decreto imperial, fecha 2. En él se anuncian las medidas adoptadas contra los príncipes y altos funcionarios culpables de haber prestado apoyo a los boxers y de haber roto las hostilidades contra los extranjeros.—Fabra.

Los somatenes de Barcelona y la paz pública

Se ha publicado el boletín Paz y Tregua, Órgano oficial del cuerpo de somatenes armados de Cataluña, correspondiente al mes de septiembre. En su primera página dedica sentidas palabras para asociarse al duelo de la nación por la muerte del general Martínez Campos. A continuación inserta una alocución del comandante general de los somatenes, encaminada a demostrar lo que sería Cataluña sin la organización de éstos, y termina diciendo que «si alguien tratase de soliviantar a los pueblos, no olvide el somatén su misión de paz, y cumpliendo con su obligación haga entender al perturbador que ha terminada ya en España la época en que los pueblos, con instinto suicida, seguían como manada de mansas ovejas a los que sabían suggestionarlos con frases más ó menos sonoras».

La salud de Su Santidad

París 4.—A juzgar por las noticias que se reciben de Roma, el Papa da muestras de un vigor verdaderamente sorprendente para un anciano de su edad, en las recepciones múltiples de peregrinos y en las ceremonias de beatificación celebradas en la basílica de San Pedro.

La causa del soborno

Ante el juez de instrucción del distrito de la Latina, ha comparecido esta tarde el delegado Sr. Marzal, que ha declarado que del asunto no sabía más, sino que el día que detuvieron al Sr. Grande se rompió la minuta por el escribiente Sr. Girón.

El director de Agricultura

Esta mañana salió para El Escorial el Sr. Viesca, con objeto de visitar los servicios de Ordenación de Montes que se hallan instalados en la finca denominada El Romeral.

Peregrinos

Hoy saldrán de Roma, de regreso a España, parte de los peregrinos españoles que en número de unos 1.300 se hallan en la Ciudad Eterna.

Reconocimiento de harinas

El director de Sanidad del puerto ha dispuesto se recojan muestras de las harinas que se descarguen, para ser analizadas. Los dueños de las mercancías podrán retirárselas del muelle.

Vapores correos

Montevideo 3.—Ha llegado, procedente de Rio Janeiro, el vapor San Francisco, de la Compañía Trasatlántica española.

Nueva York 4.

Ha zarpado hoy jueves de este puerto para Cadiz el vapor Monserrat, de la Compañía Trasatlántica española.

Singapore 4.

Hoy jueves ha salido de este puerto para Colombo el vapor Antonio López, de la Compañía Trasatlántica española.

LA NIÑA MUERTA

Ante el juez instructor de esta causa ha prestado declaración varios médicos de los que vieron a la desgraciada niña Pertra García.

El primero fué el de la Casa de Socorro del distrito de Palacio, Sr. Lopez Triviño, que visitó a la niña el domingo, y ha manifestado que en el tiempo que lleva ejerciendo no había visto que una enfermedad se presentara con caracteres más raros.

D. Demetrio González Grande, llamado a instancia de Victoriano García, padre de la niña, visitó a ésta el lunes, y pudo apreciar que los síntomas pulmonares eran reflejo de la congestión cerebral generalizada, y que ésta pudo ser producida por un golpe.

Los médicos Sres. Escrivano y Cifuentes (que ayer hicieron la autopsia), han dicho que si todos los antecedentes del sumario están conformes respecto a los malos tratos que la madrastra daba a la niña, desde luego puede asegurarse que la congestión pulmonar ha sobrevenido por los golpes que aquella pudiera recibir.

El padre de la niña se ha presentado al juez para solicitar que se practicara una nueva autopsia, pues no se halla conforme con la opinión de los médicos que la hicieron.

El entierro de la desgraciada Petra se ha verificado hoy a las doce sin previo aviso, para evitar que la gente del barrio hiciera determinadas manifestaciones.

SUCESOS

Homicidio

En el inmediato pueblo de Villamanta ha ocurrido ayer un sangriento suceso. Parece ser que desde hace tiempo sostenía relaciones amorosas ildefonso Gómez, de treinta y tres años, con Magdalena León, de cuarenta y cuatro años, casada.

El carácter tan irascible del novio era causa de frecuentes altercados, que muchos de ellos acababan siempre amenazándole de muerte.

Ayer se dirigió Magdalena a lavar al río, y se cruzó en el camino con el Gómez, el cual, sin mediar palabra alguna, se abalanzó sobre ella cuchillo en mano, asestandola una terrible puñalada que le partió el corazón.

Consumado el delito, el criminal huyó, sin que hasta la fecha haya sido capturado, a pesar de que le persigue activamente la Guardia civil.

Detención

Un sujeto, llamado Ricardo Rubio, dependiente de la tienda de comestibles situada en el núm. 104 de la calle de Alcalá, fué detenido en la Puerta del Sol por pretender figurar como de la policía secreta, y haber querido conducir a la delegación a dos individuos que estaban disputando en dicho sitio.

Balance del día

Insiste La Correspondencia en afirmar que el marqués de Pidal ha escrito una carta al Sr. Silvela quejándose de las reformas de enseñanza del Sr. García Alix. Más que censurar las reformas en detalle, ó por su tendencia, el señor marqués de Pidal se muestra quejoso del Gobierno por haber éste hecho tabla rasa de sus reformas, que habían sido aprobadas en Consejo y tenían sus créditos correspondientes votados por las Cortes, cosa que no acontece a las del señor García Alix.

El ministro de Hacienda ha devuelto al de Instrucción pública el presupuesto de su departamento, para que

lo modifique en sentido de reducir los gastos.

Tiénesse por cierto que, del 15 al 16, regresará a Madrid la Familia Real.

No ha dejado de llamar la atención el tono de crudeza con que Las Provincias, de Valencia, periódico tan devoto del Sr. Silvela, ha censurado el último decreto del Sr. Dato sobre suspensión de Diputaciones y Ayuntamientos.

Además, el mismo periódico, ocupándose de la confección del presupuesto, escribe:

«Parece que el ministro de Hacienda no se muestra propicio a acceder a los deseos del ministro de la Guerra respecto al próximo presupuesto, y esta actitud será, sin duda, aplaudida por la opinión pública. El aumento de la consignación para las obras de fortificación en nuestras costas lo juzgamos innecesario.

Además, en los momentos presentes, cuando todos pedimos economías y todos nos quejamos del excesivo gravamen que es para España su presupuesto militar, tan poco provechoso para momentos difíciles, es una verdadera locura hablárnos de gastos extraordinarios para obras de defensa.»

Según comunican de Madrid al Diario de Barcelona, en una conferencia celebrada entre los Sres. Azcoárraga y Silvela hace pocos días, quedó acordado que el primero de dichos señores se encargaría de buscar su sucesor en el ministerio de la Guerra, con el fin de que el real decreto del nombramiento de éste se publicara en la Gaceta a continuación del de presidente del Senado. El general Gamir era y sigue siendo el designado en primer término; pero parece presenta ciertas dificultades fundadas en su inexperiencia en las lides parlamentarias, pues no obstante ser senador hace ya algún tiempo, no ha tomado parte en ninguna discusión. Sin embargo, a juicio del corresponsal, estas resistencias quedarán vencidas, y será dicho general nombrado ministro de la Guerra.

Ayer por la tarde visitó el Sr. Ferrer y Vidal al gobernador del Banco Hipotecario, para hacerle presente la difícil crisis por que está pasando la industria barcelonesa, y exponerle los medios que, a su juicio, podrían contribuir a mejorar su situación, con el concurso de alguna entidad bancaria.

El Sr. Núñez de Arce hizo ver al Sr. Ferrer y Vidal las dificultades con que el Banco Hipotecario de España tropezaría, dentro de la esfera de acción que sus Estatutos le trazan, para realizar las operaciones de carácter mercantil propuestas; pero accediendo a los deseos del Sr. Ferrer y Vidal y a los altos intereses que representa, ofreció dar cuenta al Conse-

jo de las manifestaciones que le había hecho el representante de la industria barcelonesa.

No ha podido verificarse hoy la conferencia de los representantes vascongados con la comisión del ministerio de Hacienda, por encontrarse indispuerto el director general de Contribuciones, Sr. González de la Peña.

Hoy han llegado a Madrid el ministro de Agricultura y el subsecretario de Gracia y Justicia, señor marqués de Lema.

Con motivo de celebrar hoy sus días, ha recibido el Sr. Silvela muchas felicitaciones, y por la tarde le han visitado los Sres. Azcoárraga, Polavieja, Allendesalazar y Gasset.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & Compañía, Banqueros y Expendieros de general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

LOS SALICILATOS

VIVAS PÉREZ

Adaptados de Real orden por el Ministerio de Marina y por el de Guerra y recomendados por Académias de Medicina nacionales y extranjeras. Curan pronto y bien toda clase de indiosposiciones del TUBO DIGESTIVO, VÓMITOS, DIARREAS, ETC. EN NIÑOS Y ADULTOS.

CHARADA

Prima tertia de mi casa vive la hermosa Consuelo, joven que gana la vida sirviendo como modelo. Barcoo cuatro tercera por lo alegre y revoltosa, y se queda con su sombra de una manera graciosa. El amor la declaró un joven en el teatro, y riendo le llamó primera dos tertia cuatro.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ (La solución mañana.) Solución a la charada anterior: CO CHI FRI TO

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 14° sobre 0. A las doce de la tarde, 22° sobre 0. A las cuatro, 19° sobre 0. La máxima fué de 23° sobre 0.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 4 DE OCTUBRE 1900 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Últimos precios

Table with columns: Día 3, Día 4, Diferencia. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, Tesoro, Ultramar, Bancos y Sociedades, Cambios sobre el extranjero, LONDRES, Despues de la Bolsa, Bolsa de Barcelona.

Nuevo empréstito, 93'12.—Cubas 1886, 80'12.—Cubas 1890, 71'87.—Ob. Filipinas, 00'00.—Nortes, 55'10.—Colonial, 000'00.—Francia, 80'30.—Orense, 23'95.—Arnús. De la Agencia Fabra. Paris 4.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 72'85 y 72'87.—3 por 100 francés, 89'97. Londres 4.—Exterior español, 70'81.

CULTOS

Santo de mañana.—San Plácido y compañeros mártires; Santos Froilán, Atilano y Apolinar, Obispos. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Pedro de los Naturales (Torre de San Pedro), donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, a las cuatro y media, estación, rosario cantado, reserva, procesión con la Santísima Virgen y salve. En San José el Apostolado de la Oración celebra el XII aniversario de su erección; a las ocho se celebrará misa de Comunión; a las diez la solemnidad, en la que predicará D. Manuel Martín y por la tarde, a las cinco, será orador el P. Navarro. En San Andrés continúa la novena a Nuestra Señera del Pilar; a las diez habrá misa solemne y por la tarde, después del rosario, predicará el Sr. Manzanedo. En el Perpetuo Socorro id., predicando a las cinco el P. Perez. En Jesús ejercicios piadosos, predicando un P. Capuchino. En la capilla de la V. O. T. de San Francisco id., el Sr. Barbajero. En el Cristo de San Gines ejercicios al toque de oraciones, predicando el señor Villarroja. Se celebrarán cultos al Sagrado Corazón de Jesús, y predicarán: En el Olivar, don Manuel Marqués; en Santa María, el señor Gonzalez Pareja; en Santa Bárbara, el señor Rivadeneira; en Santa María Magdalena, el Sr. Castany; en la Concepción, el P. Bergamín; en las Salesas (Santa Engracia), el P. Fita; y en Nuestra Señera de Covadonga, el señor cura. En las religiosas Concepcionistas (Vallehermoso), continúa la novena a San Francisco de Asis, rezándose a las cinco, después del rosario. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señera de los Peligros en las Trinitarias ó en las Vallecas ó de la Asistencia en San Andrés de los Flamencos.

Funciones para mañana

COMEDIA.—Primer día de moda.—A las 8 1/2.—Militares y paisanos. PARISH.—7.ª de abono.—T. Impar.—A las 9.—La bruja. MODERNO.—A las 9.—El diablo en el poder. ZARZUELA.—Día de moda.—A las 8 3/4.—El pregonero de Riosa.—A las 9 3/4.—El padrino de «El Nene».—A las 11.—La balada de la luz.—A las 12.—La Tempranica. LARA.—A las 8 1/2.—La sala de armas.—A las 9 1/2.—La mueta del juicio.—A las 10 1/2.—El barón de Tronco-Verde.—A las 11 1/4.—Segundo acto. APOLO.—A las 8 3/4.—El chaleco blanco.—A las 9 3/4.—El estreno.—A las 10 3/4.—El barquillero.—A las 12.—María de los Angeles. ESLAVA.—A las 8 3/4.—Viaje de instrucción.—A las 9 3/4.—La alegría de la huerta.—A las 11.—El último chulo.—A las 12.—El fondo del baul. CÓMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 3/4.—¡Al agua, patosi!—A las 9 3/4.—La celosa.—A las 10 3/4.—Loreto-Fregoli.—A las 12.—El hijo de su excelencia. ROTONDA.—A las 8 1/2.—La marcha de Cádiz.—A las 9 1/2.—El marqués (debut del barítono Sr. Robles).—A las 10 1/2.—Charivari.—A las 11 3/4.—¡Al agua, patosi! GRAN CARROUSEL MECÁNICO.—Caballos movidos por vapor.—Felipe IV, número 1, solar.—Todos los días desde las 4 de la tarde en adelante.

IMPRENTA DE EL CORREO

Rio-Santo a su palacio, y estaba cerrada la puerta principal en que había ordinariamente dos criados con grandes libreas, de consiguiente el señor no estaba en casa.

En una de las piezas interiores, alumbrada por una lámpara con globo de cristal deslustrado, se hallaba sentado, ó más bien recostado, un joven sobre una otomana ferrada de terciopelo azul, entretenido con las largas lanas de un hermoso perro de casta: y en medio de ella estaba en pie el viejo Tyrrel. El joven, dirigiéndose de repente a éste, le dijo:

—¿Qué os parece Lovely, sir Edmundo? (Lovely era el nombre del perro.

—La pregunta me parece impertinente, señor Angelo Bembo—contestó el ciego;—¿no sabeis mi enfermedad?

—Es verdad, sir Edmundo; tenéis razón—repuso Bembo, cuyo bello y alegre semblante manifestó cierto aire de burla;—vuestra enfermedad es bien conocida. Y a fé que es la pluma más hermosa de vuestras alas, y estoy seguro que no la cambiariais por mil libras esterlinas.

—¡Sí, por cierto!—dijo sacamente Tyrrel.

—¿De veras? En ese caso os quedaria el recurso de haceros sordo... eso puede ser útil... ¡Abajo, Lovely!... Al diablo, si esa muchacha que habeis desenterrado, no sé de dónde, no es la criatura más linda que pueda darse, sir Edmundo.

—¿Os gusta mucho, según eso!

—¡Sí, por Dios! sir Edmundo... pero no frunzais las cejas... no tengo, respecto a ella, ninguna pretension, ni la tendria aunque fuese todavía más bella... y esto es difícil. Desde el momento que supe tenia alguna relacion con vosotros, es para mí como si tuviera ochenta años. Yo os estimo mucho a todos, creedme; pero no os quiero.

—Eso es una desgracia para nosotros, caballero.

Angelo Bembo se inclinó, y continuó diciendo:

—No os quiero, y a no ser por D. José, por quien daria mil vidas que tuviera, ya hubiera enviado hace mucho tiempo vuestra asociacion a todos los diablos.

—Seria muy grande pérdida para nosotros—dijo Tyrrel con frialdad.

—Grande ó chica, así sucederia... Hay entre vosotros una docena de figuras que me atacan a los nervios... la vuestra la primera, sir Edmundo. No os incomodeis por eso, es lo suplico... Luego la de ese doctor Moore, que a fé mia parece un vampiro... Despues la de ese frío fanfarron, el mayor Brougham... un verdadero inglés, por cierto... y, en fin, para no hacer más larga la lista, la del pretendido doctor Muller... ¡Tout che futrais foir le diplome tarteife!

—No hay más que preguntárselo, caballero; dicen que a veinte pasos corta la bala de una pistola disparada contra el filo de una navaja de afeitad.

—Es cierto. Volviendo a lo que hablábamos, tal vez no valga yo más que vosotros, y es cosa terrible decirlo; pero yo al menos paso el tiempo distrayéndome, y despues aun no soy hombre hecho, y...

—Aunque yo pensara eso no lo diria, caballero—le interrumpió Tyrrel.

—Vengaos, sir Edmundo; os he dado motivo para ello, y continuando mi pensamiento, digo que soy un pobre esclavo, pues me he entregado sin reserva.

—Me habian dicho que vendido, señor. Angelo se levantó precipitadamente, dando con el pié a Lovely, que le estorbaba, y exclamó:

—¡Entregado, señor, entregado! Yo soy caballero, ¿lo entendeis?, y si he sujetado mi voluntad al servicio de otra más fuerte, no lo he hecho por dinero.

—La voz pública puede engañarse, señor—dijo Tyrrel con vengativa ironia.

Grandes ganas tuvo Bob de aprovecharse del permiso, porque la prudencia, ó mejor dicho, la cobardía natural que formaba gran parte de su carácter, fué vivamente incitada hácia este medio que le proporcionaba una inesperada clemencia; pero la cobardía desaparecia en él al aspecto de la codicia, que dominaba enteramente su asquerosa alma, y toda otra pasión, todo otro sentimiento, se borraba en presencia de ella. Pensó, pues, que las dos hermanas representaban un capital de 300 libras, y se resolvió a morir antes que perderlas, con la misma valentia que lo pudiera hacer un hombre de corazon.

—No sé nada de eso—dijo con ironía.

—¡Vete de aquí—volvió a decir el laird con acento de terrible indignacion.

—Escuchad—repuso Bob,—todo se puede componer.

En el momento de pronunciar estas palabras, que parecían anunciar una especie de capitulacion, se arrojó sobre el laird con la agilidad de un tigre, y le tiró una puñalada al corazon; pero Angus, que estaba en guardia, paró el golpe. Siguióse a esto una lucha silenciosa y terrible, y al cabo de un minuto se tambaleó Bob herido en la garganta, y Angus lo echó al suelo y le puso la rodilla sobre el pecho, más al caer dió con la cabeza en la espalda de Clary, que se incorporó un poco medio despierta.

El laird levantó el brazo para secundar el golpe, a tiempo que la luna, saliendo de la nube que la cubria, iluminó su rostro, dejando envuelto en la sombra el de Bob, y Clary, creyéndose en el término de un horrible sueño, exclamó:

—¡Padre mio!

Angus volvió la cara involuntariamente, y Bob, aprovechando este movimiento, se levantó de un brinco, y sin perder tiempo en buscar el cuchillo que se le habia escapado de la mano durante la lu-

cha, asíó al laird por el pescuezo y se lo apretó furiosamente. Clary entonces ocultó el rostro entre sus manos, dando un grito de agonía; Angus resolló roncamente, y Bob sin soltarle el pescuezo lo sujetó entre sus dedos de acero, lo arrastró con violencia hácia el costado de la barca, haciéndole dar fuertes cabezadas contra él; en seguida lo apretó por los riñones sobre la borda, y levantándole las piernas, soltó de repente el pescuezo, y de este modo, haciendo el cuerpo romano, cayó casi inerte en el Támesis.

—¡Esta vez no volverá a salir!—murmuró Bob con sorna, y cogiendo los remos para alejarse del lugar del combate, dijo:—Vamos ahora a las muchachas.

Ana dormia aún, y Clary, aunque habia despertado, estaba tendida al través de la barca sin conocimiento.

V.

La plaza de Belgrave

Detrás de los aristocráticos jardines del palacio de Buckingham, y muy lejos de los populares barrios donde hacina el comercio de Londres sus famélicos sirvientes, se encuentra una gran plaza regularmente trazada, cuyo parque interior no afecta esa forma redonda ó ovalada, que tan extrañamente contrasta en el resto de Londres con las manzanas de casas paralelas y tiradas a cordel. Los edificios que circundan esta hermosa alfombra de verdura son otros tantos palacios, donde por lo comun no se atreven a habitar sino los pares de Inglaterra, donde sientan sus reales los principes extranjeros que visitan a Londres, y donde últimamente ha tenido por habitante uno de estos soberbios edificios al descendiente de veinte reyes. A esta plaza llaman los ingleses Belgrave-Square.

D. José María Tellez de Alarcón, marqués de Rio-Santo, habitaba el más gran-

# Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO

**500.000**  
Marcos  
ó aproximadamente

**800.000**  
Pesetas

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

Especialmente:

1	Premio á Marcos	300000
1	Premio á Marcos	200000
1	Premio á Marcos	100000
1	Premio á Marcos	75000
2	Premios á Marcos	70000
1	Premio á Marcos	65000
1	Premio á Marcos	60000
1	Premio á Marcos	55000
2	Premios á Marcos	50000
1	Premio á Marcos	40000
1	Premio á Marcos	30000
1	Premio á Marcos	20000
16	Premios á Marcos	10000
56	Premios á Marcos	5000
102	Premios á Marcos	3000
156	Premios á Marcos	2000
4	Premios á Marcos	1500
612	Premios á Marcos	1000
1030	Premios á Marcos	300
36053	Premios á Marcos	169
20968	Premios á Marcos	250, 200, 150, 148, 115, 100, 78, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene **115.000** billetes, de los cuales **59.010** deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital, incl. 58.890 billetes gratuitos, importa

**11.618.400**  
Marcos ó sean aproximadamente  
**19.000.000**  
Pesetas

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas. El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, ascendiendo en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000, y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar **500.000**, especialmente **300.000**, **200.000** Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesados en esta gran lotería de dinero: Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco ó sellos de correo, remitiéndonos por Valores declarados ó en libranzas de Giros Mutuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden, ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: **Pesetas 10.**  
1 Billete original, medio: **Pesetas 5.**

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de Octubre de 1900

**Valentin y Compañía**  
HAMBURGO  
Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

## COMPANIA TRASATLANTICA

SERVICIOS DEL MES DE OCTUBRE DE 1900

**Línea de Cuba-Méjico**

Norte.—El día 19 de Santander y el día 20 de Coruña, saldrá el vapor

**ALFONSO XII**

Mediterráneo.—El día 21 de Barcelona y el día 30 de Cádiz, saldrá el vapor (vía New-York)

**MONSERRAT**

**Línea de Venezuela-Colombia**

El día 11 de Barcelona y el día 15 de Cadiz, saldrá el vapor

**CATALUÑA**

**Línea de Filipinas**

El día 6 saldrá de Barcelona el vapor

**ALICANTE**

**Línea de Buenos-Aires**

El día 3 de Barcelona y el día 7 de Cadiz, saldrá el vapor

**ALFONSO XIII**

**Línea de Brasil-Pacífico**

El día 1.º de Vigo y el día 7 de Cadiz, saldrá el vapor

**SAN AGUSTIN**

**Línea de Canarias**

El día 17 de Barcelona y el día 22 de Cadiz, saldrá el vapor

**M. L. VILLAVERDE**

### Severin Senator

Berlin S. W. 12 Wilhelmstrasse 185 (Alemania).  
Fábrica de electricidad. Construcción, suministro é instalaciones de máquinas para alumbrado, transmisión de fuerza eléctrica, aparatos de telefonía y telegrafía, aparatos de todas clases para medir y registrar, fabricación de cables, especialidad en lámparas de incandescencia, aparatos para alumbrado de todas clases, máquinas de vapor, encendedores eléctricos, reflectores, etc., etc. Se envían á todas partes del mundo ingenieros, montadores, etc., seleccionando económicamente los gastos é según convenio. Dirección telegráfica, «Severin Senator, Berlin».

Alambres y cordones eléctricos con aislamientos, artículos de caoutchouc, gutapercha, **Perelli y C.**, Milán. Domicilio social y fábrica en Milán, con sucursal para la construcción de cables submarinos en España. Alambres y cables con aislamiento de caoutchouc vulcanizados y por los demás sistemas más perfeccionados que se practican para instalaciones de alumbrado eléctrico, para alta y baja tensión, telegrafía, telefonía y en general para todas las aplicaciones de la electricidad.

### Enfermedades nerviosas.

Curación cierta por — Jarabe Henry Mure, que se envía en frasco de Henry Mure, en Pont-Saint-Esprit (Francia).

**45** Años de éxito siempre creciente. No más canas. Este agua sin rival progreiva instantáneamente devuelve á los cabellos blancos y á la barba su color primitivo. Producto inofensivo. Resultado garantizado.—Salles, Vila, 73, rue Turbigo, París.

### MODISTA

A domicilio y en su casa. —Argensola, 2, 4.º izqd.

Ventiladores Mecánicos de presiones altas, bajas y medianas. Catálogo franco. Delaroché Aina, 24, rue Bérard, 22, París.

## El Pectoral de Cereza

del Dr. AYER.

Para Resfriados, Tosas, Bronquitis, Mal de Garganta, Romadizo y Tisis Incipiente no hay remedio que se aproxime al Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Calma la inflamación de la garganta, destruye las mucosidades irritantes, suaviza la tos y predispone al descanso. Como medicina casera para casos fortuitos y para el alivio y curación del garrotillo, tos ferina, mal de garganta y todos los desarreglos pulmonales á que están expuestos los jóvenes, es de un valor terapéutico inapreciable.

## El Pectoral

de Cereza

del Dr. Ayer.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales. Las Píldoras del Dr. Ayer son Purgantes.

## Agua Léchelle.

HEMOSTÁTICA. — Se receta contra los fluxos, la clorosis, la anemia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espantos de sangre, los catarrros, la disenteria, etc. Da nueva vida á la sangre y conserva todos los órganos. — El doctor HURTELoup, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle en varios casos de fluxos uterinos y hemorragias en la hemotisis tuberculosa. Depósito GENERAL: Rue Saint-Honoré, 165, en París.

## EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo, **EL AIBAF SERDNA** (anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia. Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento. Se vende en las principales boticas y droguerías de Madrid y provincias, á 2 pta. bote. Madrid: Arenal, 2; Luna, 6, y Serrano, 30. Desde Valencia se envía certificado á todas partes, acompañando al encargo 2 pesetas 25 céntimos.

Se vende papel viejo para envolver, en la Administración de este periódico.

## Ibarra y Compañía

SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios **DOS SALIDAS SEMANALES** de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Passajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla. Servicio quincenal con Bayona y Burdeos. Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

## SANDOW'S

Es el aparato más sencillo y completo de gimnasia doméstica que se conoce hasta el día. E. Molins. Colón, 44, Irún.

de de estos palacios, el más brillante, el más magnífico, el que se eleva al norte de la plaza, entre ésta y la calle del mismo nombre, frente al paso que conduce á la calle de Pembroke. El lujo de aquella aristocrática habitación había llegado á ser proverbial; las más suntuosas moradas del West-End le cedían la preferencia, y poco faltaba para que la nobleza inglesa, tan rica, tan orgullosa, tan apasionada por ese renombre que da en el Reino Unido la exageración de un lujo llevado hasta la demencia, no doblase la frente ante el babilónico fausto ostentado por un extranjero.

Río-Santo, cuyo gusto artístico y caprichoso no se podía avenir con las vulgares ordenanzas de la arquitectura inglesa, que sólo conoce un plan para todo edificio, ya sea palacio, capilla ó patio, había trastornado todo el interior de su casa, viéndose en ella anchas escaletas de mármol como en Italia, y no esas mezquinas y barnizadas, cubiertas con un feo tapiz, que parece han ido á sacar prestado de los antiguos almacenes de la calle de Fleet.

El adorno interior ostentaba el estilo opulento y armonioso que se admira en París ó Génova, y que parece desconocido entre nosotros, donde lo cómodo apagaría las inspiraciones de lo bello, aun cuando el protestantismo no extendiera sobre todas las cosas exteriores el ingrato y estúpido nivel de su hipocresía puritana.

¿Quién no se ha lamentado alguna vez desde lo íntimo del corazón, al ver esa innoble mole de carpintería que hizo construir en un día de invierno un Obispo coloradote y friolero en el centro mismo de la nave real de la iglesia de Westminster?

Londres tenía allí una de esas joyas de incalculable valor, que son el orgullo de

una nación, y el inglés, para quien es tan dulce la vanidad, podía erguir su cabeza y llenarse de complacencia cuando penetraba su vista por aquellas anchas bóvedas que cubren tantas maravillas. ¡Oh! esto era verdaderamente bello, digno y espléndido, pero hacia allí mucho frío, y la iglesia, pequeña en otro tiempo para la multitud de católicos que á ella concurrían, la encontraron muy grande los cincuenta episcopales que van á ella dos veces á la semana á ganguear salmos en comunidad.

Los antiguos vidrios de las ventanas dejaban penetrar por sus junturas el viento frío, y la humedad de las baldosas traspasaba las suelas de los chanelos de las ladys, y hasta la doble de-coreho de los nobles devotos. Esto era odioso, y las tres cuartas partes de las vidrieras han sido reemplazadas con cristales pequeños cortados á escuadra, y en el centro de la nave se eleva una baraca de madera de castaño, que puede precaver del frío al ministro y á su asmático rebaño, pero que destruye en cambio la armonía, y parece una blasfemia premeditada contra el arte.

¿Y no es ésta la historia de aquel fátuo castellano, que poseedor indigno de la gloriosa espada del Cid, la recortó más de un pie para acomodarla á su estatura? ¿Y no se encontraría en Londres para construir esta tienda de tablas un lugar más á propósito que el ilustre Westminster, sepultura de tantos reyes? Pero era preciso que fuese así, porque lo exigían imperiosamente nuestra comodidad brutal y nuestra religion dominante, pues el protestantismo aborrece todo lo suntuoso y noble, desprecia las tradiciones, desdeña la poesía, y solo se complace entre cuatro paredes pintadas, junto á una estufa encendida, y rodeada de asientos henchidos de cerda,

Hemos citado la abadía de Westminster, porque el sacrilegio artístico se ha cometido allí tan descaradamente, que no es necesario presentar otro ejemplo; pero á esta cita podríamos añadir otras mil y tomar á Londres en masa para formarle un proceso de lesa poesía.

Ya se deja entender que Río-Santo, con su buen gusto y su pasión por lo bello, no se podía conformar con la moda inglesa. Dice la historia que Alcibiades se transformaba continuamente y tomaba en un día las costumbres de los países que recorría; mas esto no hace su elogio, porque vale más seguramente imponer lo bello, que disfrazarse con lo feo por complacencia. En el piso bajo de la casa del marqués había tres salones magníficos que daban á la plaza de Belgrave, divididos únicamente por puertas de dos hojas, y detrás de ellos una serie de lujosas habitaciones situadas sobre las cocinas y parte de las caballerizas, con vistas á la calle de Belgrave.

En el primer piso estaban los cuartos particulares del marqués, de cuya magnífica elegancia se hablaba mucho, pero de que nadie podía dar noticias exactas, porque en Londres el ojo del visitador se detiene en las paredes de las piezas de recibo como ante una muralla impenetrable, y solo los amigos más íntimos pueden alguna que otra vez penetrar más allá.

En este palacio de la plaza de Belgrave era donde recibía Río-Santo lo más escogido de la sociedad inglesa en todos géneros; los altos funcionarios del Estado no se desdaban de visitarla, y nadie ignoraba sus continuas relaciones con los embajadores de las grandes potencias. No contribuía poco esto último á acreditar la opinión de que su permanencia en Londres tenía un objeto político, mas si efectivamente era así, es preciso confesar que

estaba cuidadosamente oculto y encubierto con habilidad.

Porque Río-Santo tenía su vida tan completamente ocupada en esas cosas de mundo, que unos llaman frívolas y otros tienen por muy serias, que parecía imposible le quedara tiempo para trabajos de alguna gravedad; en una palabra, era tanto lo que brillaba en público y tan constantemente, que no le podía quedar lugar para obrar detrás del telón.

El oficio de león, ó rey de la moda, no es oficio de holgazanes, porque es preciso estar en el trono por mañana y tarde y tener firme el cetro, no sea que lo coja en provecho propio una de las mil manos recién enguantadas que están aplaudiendo debajo del parés.

La moda se asemeja á las dietas de Polonia, en que el más pequeño noble tenía voto y sable al lado para sostenerlo; y aquí todo caballero que sepa hacer un nudo bien hecho en la corbata, que conozca el turf, no ignore el ring y pueda perder un millar de guineas en New-Market apostando por lady Walterlos, por el Sultan Mahamud, ó por el Child-of-The-Foundered, tiene derecho al látigo soberano.

Desgraciado del monarca reinante que no se afirma bien en los estribos; la moda es un caballo reacio que no necesita tres días de verano, como nuestros amigos los franceses, para hacer una revolución. Se pensaba, pues, que Río-Santo podía tener una misión política, pero también se veía que la abandonaba mucho, y esto aumentaba en gran manera su importancia, porque ¿qué cosa hay, en efecto, más de moda que tener graves ocupaciones y no hacer caso de ellas?

Serían como las ocho de la noche, y aun no se veía luz ninguna en los tres salones de Irish-House, que era el nombre que sin saberse por qué le había dado